

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Sábado, 20 de Marzo de 1897

Año XXVI. Núm. 7.139

LA VERDAD SE IMPONE

Entre las varias banderas que han tremolado las oposiciones, combatiendo sin tregua ni descanso los actos del Gobierno actual, fué y aun constituye el argumento principal, el estado de relaciones existentes con el Gobierno de los Estados Unidos, asegurándose constantemente que por la equivoada política que se seguía respecto á dicha nación, ésta se imponía cada día más.

Esa oposicion se recrudeció al aproximarse el cambio presidencial en aquel país y eran de oír los lamentos de esa prensa al considerar todo lo que iba á decir y á ejecutar Mr. Mac-Kinley en cuanto penetrara en los amplios salones de la «Casa-blanca».

No se podrían tolerar los desaires que á diario recibiría nuestro representante en aquella república; no bastarían las horas del día para enterarse en el ministerio de Estado de las numerosas reclamaciones que iba á entablar M. Sherman en defensa de sus súbditos americanos; la escuadra de la república sería en el acto enviada á las aguas de la Habana y la guerra se impondría con toda su fuerza que engendra el ultraje inferido á una nación.

Tales eran los fatídicos augurios de la prensa liberal.

Pero llegó el 4 de Marzo, tomó posesion Mac Kinley, y después de asegurar en su discurso inaugural el deseo de mantener la paz á toda costa con las potencias europeas, tuvo una cordial entrevista con nuestro ministro en Washington. A los pocos días celebró una conferencia con el corresponsal de «El Liberal», y en ella vertió los conceptos más amistosos para España, con admiracion de todos los «jingoes» de nuestra política.

Hoy, finalmente, leemos en los periódicos de Washington una nota relativa á la primera reunion de los ministros con Mr. Mac-Kinley, en la cual se da cuenta de las buenas relaciones existentes entre aquella República y España; se expuso la confianza de que nuestro Gobierno sólo impondrá como castigo á los americanos que no hayan cometido delitos de cierta gravedad en territorio español, la expulsion; se manifiesta en términos muy enérgicos que se cumplirán escrupulosamente las leyes de la neutralidad, persiguiéndose y evitándose las expediciones filibusteras, y al propio tiempo se dice que no se consentirá que los Estados Unidos sirvan de asilo á los naturalizados, asegurándoles la vida y la libertad para volver á conspirar contra la patria de origen, pues los que así lo hagan, no podrán invocar más la proteccion de los Estados Unidos.

La nota concluye diciendo que muy en breve se negociará un tratado de naturalizacion entre ambas naciones.

Tales son los resultados obtenidos

por la «desacertada» política del Gobierno actual; tales las consecuencias de la gestion de nuestro ministro de Estado y de nuestro representante en Washington.

¿Que argumentos más razonados pueden presentarse ante la pública opinion, que esos hechos, para convencer al país de la prudencia, del profundo conocimiento del tacto extraordinario con que el Gobierno que preside el señor Cánovas ha conducido nuestros asuntos en la gravísima cuestion á que nos referimos?

¿Qué pueden ahora decir los «agoristas» liberales, con que nuevas invenciones podrán turbar la tranquilidad del espíritu público?

«La verdad se impone» y ella con su abrumadora fuerza viene hoy á evidenciar la conducta incalificable de la prensa de oposicion, demostrando la habilidad con que el Gobierno ha sabido encauzar nuestra política con los Estados Unidos, colocando á España en el honroso lugar á que lógicamente aspirábamos.

(«El Estandarte».)

GRECIA Y TURQUÍA

Lejos de decrecer, aumenta el ardimiento bélico en el pueblo griego y el entusiasmo con que se apresta á la lucha, como lo prueba el apresuramiento de los reservistas por incorporarse á sus respectivos cuerpos, las evaciones de que son objeto en todas las ciudades las tropas que marchan á la frontera turca y la organizacion de numerosas asociaciones patrióticas para reclutar voluntarios y recaudar fondos. La más importante de éstas es la Sociedad Nacional ó Hetairía, la cual cuenta con recursos considerables que ha puesto á disposicion del gobierno, así como sus bandos de «armatoles», cuyos efectivos aumentan diariamente á la vista de las autoridades, que creen no deben poner obstáculos á estos reclutamientos.

Esta Sociedad ha comprado, con recursos propios, 30.000 fusiles, y las demás siguen su ejemplo, comprando en el extranjero caballos, armas y municiones. El gobierno, para ayudar estos actos patrióticos, ha dictado una real orden suprimiendo el derecho de Aduanas sobre estas mercancías. Y en el caso de que estallase la guerra, no sólo aumentarían las suscripciones particulares, sino que todos los griegos pagarían con gusto cualquier impuesto que decretara el gobierno.

Esta es la opinion de todos los griegos libres é irredimidos; esto es, de las tres cuartas partes de los súbditos cristianos del Sultan, y de los 2.500.000 súbditos del rey Jorge, quien está firmemente resuelto á sostener los derechos de Grecia, sea quien fuere el que á ellos se oponga.

Con el llamamiento de las reservas,

cuenta Grecia en estos momentos con un ejército de 70.000 hombres próximamente, la mayor parte de los cuales han marchado á Tesalia, para oponerse al avance de las tropas turcas, si intentaran invadir aquella provincia. Caso de no poder impedir el primer avance, los griegos se fortificarían en una segunda línea, que la naturaleza ha hecho formidable, y que se extiende desde las Termópilas hasta el golfo de Ambracia, en el que se encuentran ya varios cañoneros griegos. Su aparición ante Preveza será, al decir del comité del Epiro, la señal del levantamiento de esta region, donde los turcos están en ínfima minoría. Al mismo tiempo, las bandas macedónicas, atacarian, apoyadas por los cañoneros griegos, la retaguardia del ejército turco, con objeto de cortar toda comunicacion con su base de operaciones. Cuentan además los griegos con el contingente que darían las islas que esperan levantar en el momento en que comenzaran las hostilidades.

La marina griega contribuiría también al mejor éxito de la guerra. Su personal es joven, instruido, valiente y dispuesto siempre á sacrificarse por su patria, y todos, desde el príncipe Jorge hasta el último marinero, están deseosos de que se presente la ocasion de añadir una página gloriosa á la historia de la regeneracion helénica.

El material de la marina griega es muy superior al de la turca, y aun cuando se ha comunicado á todas partes desde Constantinopla que el Diván está movilizand sus escuadras y que varios acorazados y 20 torpederos están dispuestos á zarpar al primer aviso, la verdad es que nadie, y menos los griegos, cree en tales anuncios, por saberse que casi todos los buques de guerra de que dispone Turquía, no tienen condiciones para hacer frente á una escuadra de buques modernos cual es la griega.

Estos anuncios no sirven más que para que los turcos sigan en el error de creer en la superioridad marítima de su país, Casi podría afirmarse que estos buques, en las condiciones en que se hallan, no osarian aventurarse más allá de los Dardanelos, pues los griegos los apresarian fácilmente y ocuparían las dos orillas del Egeo y las islas que pertenecen aún á los turcos.

Los griegos no temen la guerra, más bien la desean, pero no quieren ser responsable de haber sido los primeros en romper las hostilidades en Europa. Pero si Grecia no declarará la guerra á Turquía, tampoco consentirá ningún acto hostil del gobierno ni de los súbditos de esta nación. En efecto: el gobierno griego ha acordado que si el populacho musulman asesinara á algún griego en cualquier punto de Turquía, marchen simultáneamente los buques á Smirna, Saónica y Preveza á bombardear los barrios turcos.

No solo esto: cualquier demostracion militar de los turcos sobre la frontera tesalíana sería lo suficiente para que el gobierno de Grecia diera orden de romper las hostilidades.

Es tal el espíritu y el entusiasmo que reina en Grecia, que puede decirse que toda la nación, desde las personas más ilustradas y ricas, hasta el último campesino, desean con ansia llegue el momento de luchar con los turcos, sus tradicionales y constantes enemigos.

PARIS 15 MARZO

Se lee en el «Mensajero de Atenas»: «Se asegura que el Rey ha hablado en los siguientes términos á la comision cretense que habia pedido que le fuese presentada:

«Yo, señores, he cumplido mi deber como Rey y como ciudadano. Por desgracia, las potencias parecen hasta ahora inexorables. Mas, ¿qué harán? Ellas acabarán por dejarse persuadir.

Vosotros debéis saber, por lo demás, que todo depende de vosotros. Si estais resueltos á perseverar, si resistís por espacio de dos ó tres meses mas, acabareis por salir con la vuestra.

A vosotros toca doblegar con vuestra perseverancia á las potencias europeas; pues que no se trata, por fortuna, mas que de los gobiernos, como que los pueblos están con vosotros.

Durante ocho meses Europa se ha esforzado en restablecer el orden y en aplicar las reformas. Sus esfuerzos han acabado con un desastre. Toda nueva tentativa que se hiciese para aplicar una Constitucion análoga fracasaria, no lo dudo. Eso no bastaría para restablecer el orden en la isla.»

—Escriben de Londres á un periódico de Paris:

«En el momento en que Grecia absorbe todas las preocupaciones, no deja tal vez de ofrecer interés el recordar que el último Emperador griego ha fallecido en Inglaterra y que sus herederos tal vez tienen aún descendientes en ella.

La iglesia de Landulph, situada á cuatro kilómetros de Saltash en Cornwall, contiene, en efecto, una tumba, sobre la cual puede leerse esta inscripción:

«Aquí descansan los restos mortales de Teodoro Paleólogo, nacido en Pésaro, en Italia, descendiente de la raza imperial de los últimos Emperadores cristianos de Grecia, heredero de Camelio, de Próspero, de Teodoro, de Ján y de Tomás. Segundo hermano de Constantino Paleólogo, es el octavo de este nombre y el último que reinó en Constantinopla hasta la toma de aquella capital por los turcos.

Que casó con María, hija de William Halls d'Hadiye, en el Suffolk.

Que hubo de este matrimonio cinco hijos: Teodoro, Juan, Fernando, María y Dorothy.

Y que salió de esta vida en Clyfton, el 21 de enero de 1.636.»

A propósito de este último dato, los periódicos ingleses afirman que existe actualmente en Liverpool una familia Paleólogo, descendiente en línea recta de Teodoro; parece que otra rama de la misma familia se halla establecida en el Canadá desde fines del siglo último,

A esta noticia de la prensa inglesa nosotros añadiremos por nuestra parte que hay también una rama rumana de la familia Paleólogo, de la cual ha salido uno de nuestros secretarios de embajada y literatos, M. Jorge Mauricio Paleólogo, hermano político de M. Andrés Lebon, ministro de las Colonias, y de nuestro compañero M. Julio Dietz.»

—Escriben de Bruselas á un periódico de París:

«La policía ha puesto presos á dos anarquistas acusados de fabricación y de emisión de moneda falsa, José Castro, de Buenos Aires, y Ramon García, de Rios (España). Los ha detenido en una habitación de la calle de San Lorenzo, en donde vivían hacia un mes, y en la cual ha encontrado un aparato completo de monedero falso, moldes, ácidos, yesos, piezas de dos francos fabricadas con la efigie de Leopoldo II, así como una cantidad de manifiestos anarquistas en español y en inglés, en los cuales se repiten varias veces estas palabras: «¡Muerte á la burguesía!», con la firma de jefes anarquistas españoles, ingleses y norte-americanos.

Uno de los dos presos está enfermo; su compañero había salido para procurar esponder una de sus monedas falsas, y esto ha sido causa de que le prendiesen.»

—El «Daily Messenger» dice que M. Oscar Wilde, autor de «Salomé», del «Eventail», de «Lady Windermere», de «L'Importance d'être sérieux», de las «Intentions», etc., salió ayer (14) de la cárcel, después de haber cumplido su pena de dos años de «hard labour» (trabajos forzados), á la cual se le había condenado por crímenes contra «natura.»

TELEGRAMAS

LA MONEDA FILIPINA.—EN EL HOSPITAL MILITAR DE BARCELONA

Madrid 17.—Se afirma que el Gobierno decidirá que las monedas de á paso para Filipinas se acuñen en España. Diceso que la ponencia que se nombró en el Consejo de ayer se limitará á decidir los beneficios que de la operación han de quedar para el Tesoro.

Ha sido aprobado el proyecto de transformación de los pozos negros del Hospital Militar de Barcelona. El coste de dicha transformación se presupone en 8,550 pesetas.

REGRESO DE MARTINEZ CAMPOS.—MAS DE LA ACUÑACION DE LA MONEDA FILIPINA.—LOS BILLETES DE GUERRA EN CUBA.—TORNILLOS ROTOS.

Madrid 17.—Ha salido de Málaga, de regreso para Madrid, el general Martinez Campos. Le despidieron en la estación las autoridades y gran número de particulares.

El jueves, después del Consejo con la reina, se reunirán los ministros para resolver la cuestión de la acuñación de moneda filipina.

Se ha telegrafiado al general Weyler

con objeto de hallar solución á la cuestión de los billetes de guerra en Cuba. El Gobierno es partidario de la cotización de los billetes, ni quiere canjearlos por los del Banco de España, porque entiende que para esto valía más no haberlos creado.

Comunican de Almadenejos que el tren número 223 ha descarrilado en el kilómetro 264, por estar rotos algunos tornillos. Por igual causa está detenido el tren número 55 de la línea de Badajoz á Ciudad Real.

Gaceta

Aún antes de la hora prefijada para dar principio á las serenatas, las calles de las Moreras, Buen-Aire y adyacentes se veían en la vispera de S. José inundadas de inmenso gentío que acudió de todos los ámbitos de la población para presenciar la manifestación de respeto y simpatía que la brillante música de la escuadra tributaba al Excmo. Contra-Almirante de la misma y el aventajado orfeon «El Progreso» á dicho General de Marina y á la primera Autoridad civil de la isla con motivo de ser la vispera de los días de dichas dignas Autoridades, viéndose el centro de la población convertido en bullicioso boulevard, comunicando general animación al resto de la ciudad.

A las ocho de la noche de anteayer, hora oportunamente anunciada para dicho acto, la banda de música de la escuadra se estacionó en la calle de las Moreras, delante de la casa habitación de S. E., tocando algunas piezas de verdadero mérito musical, que fueron magistralmente ejecutadas y saludadas con aplausos por la apiñada multitud.

El orfeon de la Escuadra también contribuyó con su escote al mayor brillo de la fiesta, alternando con sus bien cantados coros con la banda, obteniendo justos y merecidos aplausos; y á fé que no podemos darnos cuenta de como haya podido organizarse este orfeon y cantar con tanto gusto dado el trasiego que impone á sus individuos la movilidad del servicio militar y la de su especial situación en el accidentado servicio de mar.

Creemos que esta circunstancia solo puede explicarse por una aptitud innata para la música en nuestro carácter meridional.

Mientras apiñada multitud ocupaba la espaciosa calle de las Moreras y sus avenidas, recreando sus oídos, el orfeon «El Progreso», atrayendo numeroso público obsequiaba al Sr. Delegado del Gobierno, dejando oír valiosas piezas de su repertorio, ejecutadas con la precisión y gusto que tanto renombre le han dado en los Festivales del Continente en que ha tomado parte.

A las diez de la noche la Banda de la Escuadra y los orfeonistas cambiaron de sitio presentándose el orfeon «El Progreso» delante de la casa-habitación del Sr. Contralmirante y la banda y orfeon de la Escuadra ante la del señor Delegado, siendo saludadas también con aplausos cuantas piezas ejecutaron.

La banda y los orfeones fueron obsequiados por ambas Autoridades con abundante y escogido refresco, y el orfeon «El Progreso» lo fué además con un donativo en metálico por el Excelentísimo Sr. Contralmirante.

Una noche más que primavera, realizada con la presencia de la luna que brillaba en su zenit, contribuyó á hacer mas agradable la velada musical.

En la Junta general extraordinaria de accionistas celebrada ayer por la Sociedad de navegación «La Menorquina» se acordó por mayoría de votos recurrir en unión de «La Marítima» al Tribunal Contencioso-administrativo, en contra de la Real Orden del Sr. Ministro de la Gobernación denegando al traspaso del servicio de correos á esta última.

Hoy se ha constituido en sesión extraordinaria nuestro Ayuntamiento para fallar los expedientes de reemplazo de los mozos del actual reemplazo y de los de 1894, 95 y 96. Los expedientes presentados son en número de 101.

Dicha sesión se ha suspendido á la una para continuar por la tarde desde las tres.

A las once y media de la noche de anteayer, fondó en las inmediaciones de los talleres de la «Maquinista Naval» el vapor «Gaditano» adquirido por dicha sociedad, siendo remolcado desde Cartagena, puerto de su procedencia, por el vaporcito «San Jacinto» de la matrícula de Almería.

Ya no son pesetas filipinas las que en perjuicio del público circulan ahora, sino duros puertorriqueños de los de una acuñación que tiene igual depreciación que aquellas pesetas.

Como ostentan el nuevo busto de don Alfonso XIII, pueden tomarse como duros nuevos, pero se conocen en que se lee en ellos *un peso* en vez de *cinco pesetas*.

En el «Boletín Oficial» de esta Provincia del día 13 del actual se publica la real orden del Ministerio de la Guerra que autoriza á las empresas ó particulares, la recluta voluntaria para los ejércitos de Cuba y Filipinas; y además las disposiciones complementarias para llevar á efecto dicha real orden.

El número de voluntarios que en total podrán reclutar dichas empresas ó particulares será el de 6.000 para la isla de Cuba y otros 6.000 para las de Filipinas.

Tomando en consideración las razones expuestas por el Provicario general Castrense en escrito del 23 del mes próximo pasado, se ha concedido autorización para que, por los subdelegados castrenses de los distritos de Ultramar, de acuerdo con las autoridades superiores de los mismos, y conforme lo permitan las necesidades del servicio, sean examinados *ad curam animarum* los aspirantes á ingreso en el Cuerpo Eclesiástico del Ejército, que han pasado voluntariamente á dichos distritos como interinos y no han podido concurrir á las últimas oposiciones verificadas en la corte A los que resulten aprobados en dichos exámenes se les asignará en la categoría de capellán 2.º la antigüedad de la fecha de la real orden por la cual fueron destinados á los respectivos distritos de Ultramar.

De los números publicados por «La Ilustración Española y Americana», es indudablemente uno de los más inte-

resantes el núm. 9, correspondiente al día 8 del presente mes.

La antigua y acreditadísima revista concede toda la importancia que se merecen á los sucesos de actualidad, y publica, además de inmejorables trabajos artísticos y literarios de nuestros más eminentes dibujantes y escritores, un acabado croquis de la provincia de Cavite y sus alrededores, por el que se puede formar idea justa del estado actual de las operaciones militares allí efectuadas recientemente, y dos hermosas vistas panorámicas de la capital del archipiélago filipino, que dan buena cuenta de lo que es la ciudad en que hoy se halla fija la atención pública.

Dignos de toda clase de elogios son los constantes esfuerzos de «La Ilustración Española y Americana» para corresponder al favor del público.

Procedente del Ministerio de Fomento ha recibido la Biblioteca pública de esta ciudad una colección de obras modernas, compuesta de sesenta volúmenes.

Matrículas de honor

La «Gaceta» ha publicado una Real orden del ministerio de Fomento relacionada con la concesión de matrículas y títulos gratuitos á los alumnos que obtengan las notas de «sobresaliente ó muy bueno» á fin de curso y de carrera cuyo expediente se ha promovido á consecuencia de propuesta elevada por el director de la Escuela de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, y de la consulta que se hizo al Consejo de Instrucción Pública, el cual ha emitido un dictamen muy favorable al asunto.

La parte dispositiva de dicha Real orden dice así:

1.º En cada curso se concederá una matrícula de honor por cada 20 alumnos internos ó fracción de este número que lo compongan.

2.º Estos premios recaerán en los alumnos que hayan obtenido los primeros números en la calificación de fin de curso, siempre que sus calificaciones hayan sido de «sobresaliente ó muy bueno.»

3.º En el término de la carrera se concederá el título gratuito al alumno interno que con las calificaciones antes dichas, obtenga el núm. 1.º de la clasificación final.

4.º Se concederá igualmente un título gratuito en cada año para los alumnos externos que hayan concluido la carrera con notas de «muy bueno» ó «sobresaliente» en las asignaturas del último curso, adjudicándose dicho premio por oposición, si hubiera más de uno que reuniera dichas circunstancias.

Estimamos muy laudable esta disposición que estimulará ciertamente á los alumnos de la escuela de Ingenieros, concediéndoles las mismas ventajas de que disfrutaban los de las universidades é institutos.

Hacemos extensiva nuestra cordial felicitación al señor ministro de Fomento por su otorgada concesión.

Sesión del Ayuntamiento

El jueves se abrió bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Juan de Olivares Barón de las Arenas, con asistencia de los concejales Sres. Vincent Victory,

Pons Carreras, Mir, Pons Pons (D. Pedro), Gomila, Sintes Saura y Pons Gomila.

Se aprobó por unanimidad el acta de la sesión ordinaria anterior.

Se acordó pase á informe de la Comisión de Policía urbana una instancia de D.ª Catalina Seguí Cardona en la que solicita autorización para reconstruir la fachada de la casa número 111 de la calle del Horno conforme al plano que presenta.

De conformidad con lo informado por la Comisión de caminos en una instancia de D. Francisco Pons Carreras, se acordó autorizarle para que reconstruya un trozo de pared de una viña situada en el camino de la Herradura, cediendo para el ensanche de éste una faja de terreno de cuarenta centímetros de anchura.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Policía urbana en una instancia de D. Juan R. Monjo Andreu, se acordó autorizarle para que reedifique la fachada de la casa núm. 7 de la calle de Prieto y Caulés conforme al plano que ha presentado y á la alineación que señalará aquella.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Policía urbana en una instancia de D. Gabriel Bals, se acordó proceder á la tasación del terreno ocupado para el ensanche y alineación de la calle de Hannover perteneciente á la casa número 29 de la propiedad del reclamante.

Se aprobó el proyecto de presupuesto ordinario de esta Corporación para el año económico de 1897-98.

Se acordó proceder á la formación del padrón de cédulas personales de este término municipal para el año económico de 1897-98.

Se señaló la orden del día para la sesión ordinaria inmediata.

Y se levantó la sesión.

Asociación de Beneficencia

Domiciliaria

Extracto de la cuenta del mes de Enero pasado, aprobada por la Junta Directiva hoy día de la fecha.

Cargo

	Ptas.
Existencia del mes anterior	
Donativo del Sr. Juez Municipal D. Juan Vidal de resultados de conciliación celebrada ante el mismo	25'00
Donativo de un suscriptor	25'00
Idem de una persona caritativa	20'45
Idem de D. José Serrano Blanco, producto de un concierto de guitarra dado por el mismo en el Consey	21'18
Idem del distrito de S. Luis	54'00
Idem á la Beneficencia del palco segunda fila n.º 12	14'00
Recaudación ordinaria	598'62

Total

758'25

Data

Entregado á los representantes de los distritos 3.º y 7.º	17'50
Haber del recaudador	25'00

Importe de los socorros en especies suministrados por la Junta Municipal de Beneficencia por cuenta de esta Asociación	455'93
--	--------

Total

498'43

Resúmen

Importa el Cargo	758'25
Idem la Data	498'43
Existencia para Febrero	259'82

MOVIMIENTO DE SÓCIOS

Anteriores 552; bajas 8, altas 1; que-

dan para Febrero 545 cuyas cuotas importan pesetas 523'93.—Mahon 20 de Marzo de 1897.—El Secretario, P. Pons Sitges.

Noticias militares

En estos momentos navegan para el Archipiélago 750 voluntarios que van á cubrir bajas. El 25 embarcarán en Barcelona de 300 á 400 voluntarios más y los 900 de infantería de Marina, que ya sumarán un refuerzo de 2.000 hombres.

Además se enviarán los 6.000 de la recluta voluntaria anunciada, los cuales se distribuirán en los Cuerpos de soldados peninsulares que operan en Luzon.

Si hicieran falta más refuerzos, parece que se prepararía otro batallón de infantería de Marina y fuerzas del ejército, sacando un batallón de cada una de las ocho regiones militares.

Ha sido nombrado ayudante de campo del capitán general de las Baleares, el comandante de infantería don Antonio Pastor Gomez, que tiene su destino en el Ministerio de la Guerra.

Ha sido declarado apto para el ascenso, cuando por antigüedad le correspondía, el segundo teniente de la escala activa del arma de infantería, don Juan Roca Rayó que presta sus servicios en la isla de Cuba.

Ha sido ascendido á capitán de Artillería el primer teniente del 8.º batallón de plaza, don Francisco Leon Garabito Fons, del distrito de Cuba.

Vida Religiosa

CALENDARIO

Santo de hoy.—S. Niceto obispo y Sta. Eufemia virgen y mártir.
Santo de mañana.—S. Benito abad y fundador.

CULTOS

Mañana, tercera Dominica de la Santa Cuaresma, domingo tercero de marzo, en Sta. María á las 10 la Misa mayor con exposición de Su Divina Majestad y sermón doctrinal, y después la Misa última. Por la tarde Vísperas, Completas, Santísimo Rosario, sermón cuaresmal por el P. Carceller, S. J., y Miserere.

En el Carmen á las 10 la Misa mayor con sermón moral. Por la tarde Vísperas, Rosario, sermón de Cuaresma y solemne Miserere.

En S. Francisco á las 7 Misa y Comunión general para los Hermanos Terciarios del seráfico Patriarca; á las 10 la mayor con sermón de Cuaresma; á las 11 y media la Misa de la tropa. Por la tarde piadoso Viacrucis, Rosario, sermón moral y luego la asamblea como tercer domingo de mes.

En las Concepcionistas á las 6 y media, durante la Sta. Misa, continúa la devoción del mes, consagrado al Patriarca S. José.

En la Concepción por la noche ejercicio del Viacrucis.

En S. José continúa por la mañana la devoción del mes de marzo, dedicada al glorioso Patriarca S. José. Por la tarde el solemne Septenario en honor del mismo.

En el Oratorio de las Carmelitas continúa por la noche el piadoso Septenario de Ntra. Sra. de los Dolores con sermón que dirá D. Jaime Tutzó, Pbro.

El Jubileo circular de las Cuarenta Horas continúa en el Asilo de Huérfanas, el Señor está de manifiesto por la tarde desde las 5 y media hasta las 7 y media.

VISITA Á LA CORTE DE MARÍA

Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Providencia en S. Francisco.

Cotización oficial

Madrid 18.—4 t.

por ciento Interior	63'00
Idem Exterior	76'70
Idem Amortizable	76'50
Billetes Hip. Cuba 86	93'70
Idem id. del 90	78'85
Acciones Banco España	394'00
Comp. Arrend. Tabacos	210'00
Aduanas	94'80
París á la vista	28'40 á 00'00
Londres á la vista	32'30 á 32'32
Idem á 60 días vista	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

Movimiento del Puerto

Despachados el 20

Para Alcadia y Barcelona, vapor-correo «Menorquina».

Matadero

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 17 marzo.—1 buey 224 kilos, Refal Amagat (Ciudadela); 1 ternero, 125, Fons Redonas de Sebastian (Alayor); 1 id., 177, estancia d'on Claudis; 1 id., 167, Binioncolla; 1 ternera, 81, Propio; 1 carnero, 16, Milá Nou; 2 id., 41, Bintaufa; 2 id., 28, Binienfús (Alayor); 1 cabra, 14, Son Trémol (S. Cristóbal); 2 id., 26, Juan Mercadal (Alayor), y 3 cerdos, 251

Día 18.—1 vaca, 161 kilos, José Vila (Ciudadela); 1 id., 226, Turneltí de Benito; 1 ternero, 125, Ne Xenxa de Gabriel; 1 id., 87, vergel de don Gabriel Seguí; 1 id., 130, Son Selemó (Ciudadela); 1 carnero, 21, Binierroca de Juan; 2 id., 48, Musuptenet; 1 id., 21, Binisegarra; 1 id., 47, Turrauba Nou (Alayor); 3 cabras, 23, Juan Mercadal (id.); 3 id., 25, Se Bufera (Fornells); 2 id., 39, Son Trémol (S. Cristóbal), y 3 cerdos, 182.

Día 19.—1 buey, 362 kilos, Terra d'en Gaumés (Alayor); 1 id., 334, Cullallonet; 4 carneros, 77, Terra d'en Gaumés (Alayor), y 5 cerdos, 329.

Telegramas

DE

El Bien Público

No se permite su reproducción en esta ciudad

Madrid 18.—12'30 t.

Se comunica oficialmente de la Habana que han tenido lugar varios encuentros de escaso interés en los que matamos treinta y cuatro rebeldes y tuvimos de los nuestros cuatro muertos y veinte y un heridos. Además se han presentado á indulto quince individuos.

Madrid 18.—2 t.

El Consejo de Ministros presidido por S. M. la Reina, no revistió gran interés, acordando que la acuñación de la moneda de plata de Filipinas se haga en Madrid. Se firmó un decreto del ministerio de la Guerra rebajando las condiciones para los ascensos á oficiales. Del ramo de Fomento se señaló el día 25 de Mayo para la apertura de la Exposición de Bellas Artes.

El ministro de la Guerra ha negado que vayan dos mil hombres á Filipinas.

Madrid 19.—12'30 mad.

En el casino de «Union republicana» se promovieron violentas discusiones y se cruzaron insultos entre los revolucionarios y los legalistas; se dieron palos y se disparó un arma de fuego, produciéndose gran confusión entre los circunstantes, resultando algunos heridos y contusos. Se han hecho varias detencio-

nes, hablándose de que será cerrado dicho casino.

Madrid 19.—2'30 mad.

Dice un telegrama particular que los presos en la cárcel de Manila se escaparon, matando al centinela. La guardia los persiguió matando á varios é hiriendo á muchos. En los soldados de la guardia no hubo ninguna baja.

Madrid 19.—9'30 m.

Manila.—Surgen muchas dificultades para los trasportes, lo cual ha retrasado la ejecución del plan de campaña por veinte días. Los rebeldes han construido nuevas obras de defensa, que dificultan el ataque de Imus.

Madrid 19.—3'15 t.

Se comunica oficialmente de Melilla que se ha roto las hostilidades entre las kábilas de Binisacar, Mazuza y Frajana, causándose varios muertos y heridos, y han sido quemadas cien casas moras. El Bajá los atacó batiéndolos. En la plaza y campo del dominio español sin novedad. Se anuncia la reunión de los principales moros de las kábilas en rebelión para tomar acuerdos. Los moros de Binisacar fueron los agresores y han tenido muchas bajas.

Madrid 20.—1'45 mad.

Habana.—Los insurrectos atacaron á Jaguany, siendo rechazados, causándoles once muertos y muchos heridos, entre éstos seis cabecillas.

El general Rey sostuvo reñido combate con numerosos rebeldes, á los que causó muchísimas bajas, teniendo la tropa cinco muertos y dos capitanes y treinta y cinco soldados heridos.

Madrid 20.—9'40 m.

En un telegrama oficial recibido de Manila se dice que tres rancherías de negros igorotes entraron por sorpresa en el cuartel Ana de Nueva Écija. Asesinaron á un cabo, cogieron ocho fusiles, mataron al centinela y á dos soldados y prendieron fuego á dicho cuartel. También causaron varios destrozos en el pueblo.

Madrid 20.—11'30 m.

Lotería.—Celebrado hoy el sorteo, han obtenido los primeros premios los números siguientes:

16402.—130.000 pesetas
9653.— 55.000 »
21826.— 25.000 »

Con 4.000 pesetas

1899 18955 1544 4848
7675 8756 23919 8459
15167 8520

Imp. de M. Parpal.

CHOCOLATE-JUNCOSA

Agotada la existencia de las muñecas que venía repartiendo, aviso á mi numerosa clientela que desde esta fecha encontrará en los paquetes de mis chocolates otras muñecas (SERIE IV) de mucha más elegancia y superiores á todas las que se han regalado hasta hoy.

De venta: principales Confiterías y Ultramarinos.--Despacho Central: Fernando VII, núm. 10. BARCELONA.



D. E. P.

D. Pedro Tudurí y Sintés

ENTREGÓ SU ALMA AL SEÑOR

á las 6 y media de la mañana de ayer

A LA EDAD DE 84 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

Su inconsolable hija D.^a Antonia Tudurí y Frontí, hijo político, hermanos políticos, sobrina ausente presentes y demás parientes al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les suplican, por caridad, encomienden á Dios en sus oraciones el alma del finado.

El acompañamiento del cadáver á su última morada tuvo lugar á las seis de la tarde.

Casa mortuoria, Arraval 26,
Mahon 20 Marzo de 1897.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte ó incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes enfermedades en que se presenta la TOS

LA TOS ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas **Pastillas Pectorales**.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta **Pasta Pectoral**.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas **Pastillas Pectorales**.

LA TOS catarral ó de constipado, y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Ó SOFOCACIÓN Y CURACIÓN DEL ASMA DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la Tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calman al instante con los **Papeles Azoados**, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DESPACHO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pídanse estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

MUEBLES DE TODAS CLASES

SE CONSTRUYEN Á PRECIOS BARATÍSIMOS EN EL TALLER DE

ANTONIO PUJOL Y SINTÉS

46, MORERAS, 46

Roperos imitación caoba nogal y negro con desarme.	desde 40 pesetas	Mesas de noche.	
Comodas id. id.	desde 40 pesetas	Bufets nogal con piedra	desde 6 pesetas

Consolas, Espejos, Camas, Cuadros y todo lo referente al ramo de Ebanistería se construye á precios reducidos.

CALLE DE LAS MORERAS, NUM. 46

HE MANDADO POR AIBAF

POCO ME RESTA SUFRIR



EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS CARIADAS

pone al hombre, cual le veis, desfigurado, triste, meditabundo é iracundo. La causa de todos estos males se destruye en UN MINUTO Y SIN RIESGO ALGUNO usando el

AIBAF SERDNA

(anagrama) de Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia, por ser el remedio más poderoso é inocente que se conoce hoy para producir este cambio tan rápido y positivo. Destruye también la fetidez que la carie comunica al aliento.

De venta en todas las buenas farmacias de esta provincia.—En Mahon, farmacia de D. V. Teixidor, calle de Prieto y Caules.

DOS PESETAS BOTE